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Assocana integra comitiva da Orplana 
em Congresso na Colômbia

As principais entidades mundiais ligadas à produção de 
cana e beterraba participaram do Congresso Internacional 
WABCG (Associação Mundial de Produtores de Cana e 
Beterraba Açucareira), realizado em Cali, na Colômbia, 
para discutir os desafios do setor e estreitar as relações 
comerciais.
“Nossa participação teve como intuito a defesa do produtor 
de cana-de-açúcar, sua rentabilidade e a garantia da 
sustentabilidade. Assim, o RenovaBio foi o meu grande 
painel. Expliquei que atualmente precisamos ser incluídos 
dentro desse processo. Apesar de algumas unidades 
industriais estarem dispostas a pagar 50% do CBIOs 
(Créditos de Descarbonização), o que não consideramos 
justo, o nosso pleito é receber no mínimo 80% e trabalhar 

Bruno Garcia Moreira, presidente da Assocana, estava 
acompanhado do presidente da Orplana, Gustavo Rattes de Castro; 
do vice-presidente, Bruno Rangel Geraldo Martins; do CEO da 
Orplana, José Guilherme Nogueira; do presidente da Canaoeste, 
Fernando dos Reis Filho; do gestor da Canaoeste, Almir Aparecido 
Torquato; e do produtor José Guilherme Reis

José Guilherme Nogueira, CEO da ORPLANA, apresentou o case 
RenovaBio durante o congresso

em cima do produtor primário”, explicou o CEO da Orplana, 
José Guilherme Nogueira.
Além de apresentar o case “RenovaBio - Situação e possíveis 
impactos na produção de açúcar no Brasil”, Nogueira 
também participou como mediador do painel que tratou 
sobre o tema "Melhorar a produção para atender os 
requisitos da sociedade civil".
Durante o Congresso – de 14 a 16 de junho/2023 – a 
Orplana participou ainda de reuniões bilaterais com 
outras associações e organizações. “Somos muito bem 
vistos como um grande player de produção de açúcar e 
biocombustível no mundo”, concluiu Nogueira.

(Fonte: Orplana- 14 de junho/2023)
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Relatório aponta desempenho da região e do Estado

Com resultados 
atualizados até 31 
de maio/2023, o 
Programa Cana 
IAC, coordenado 
pelo pesquisador 
científico Marcos 
G. A. Landell, 
apresentou o 1º 
Relatório Mensal 
Censo Varietal IAC 
- SAFRA 2023/24. 
O responsável 
pela pesquisa é o 
consultor Rubens 
Braga Júnior, 
pesquisador e 
estatístico.
A Assocana 
participa da 
pesquisa, 
fornecendo 
informações da 
região. Confira: 

Market Share do Estado de São Paulo

Produção e Produtividade - Safra 2022/23

Número de unidades amostradas, por estado do Brasil

Tonelada de Cana/Hectare (TCH) - por Estado

ATR - Açúcar Total Recuperável (kg açúcar/t cana) Tonelada de açúcar/hectare (TAH) - por Estado
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Colheita avança 
no Vale

Vai plantar 
cana? Informe 
a Assocana

Andamento da safra 
(Fornecedores) – últimos 3 anos

(Fonte: Departamento Agrícola Assocana)

Dados até o dia 23/06/2023

As unidades industriais estão 
aproveitando bem o tempo na 
região do Médio Paranapanema. 
O volume colhido até aqui já é 
superior ao mesmo período nas 
duas últimas safras. Segundo 
o departamento Agrícola da 
Assocana, responsável pelo 
levantamento das informações, 
algumas unidades estão com 
excelente eficiência industrial 
e outras estão usando toda 
sua capacidade de moagem, 
processando mais cana nesta safra.

Plantou cana em área de 
expansão ou de renovação, 
informe o departamento Agrícola 
da Associação, para que a equipe 
de Topografia inicie o trabalho 
de medição da área, levantando 
uma série de dados.
Essas informações direcionam 
todo o atendimento técnico 
oferecido pela Assocana 
- levantamento de pragas, 
planejamento de adubação, 
aplicação de maturador, além da 
estimativa do volume de cana.    
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Inteligência Financeira
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Em um mundo cada vez mais complexo e cheio de 
tentações de consumo, a habilidade de gerenciar o dinheiro 
é essencial para garantir estabilidade financeira, reduzir o 
estresse e alcançar metas de longo prazo.
Pensando nisso, a Credicana Uniprime viabilizou a realização 
de seis palestras sobre Educação Financeira, por meio 
do Sescoop-SP (Serviço Nacional de Aprendizagem do 
Cooperativismo no Estado de São Paulo).
Com duração de uma hora, a palestra é com o consultor 
Lúcio dos Santos Faria, que tem mais de 20 anos de 
experiência no mercado financeiro. Ele fala sobre 
Orçamento Familiar, Investimentos e Financiamentos, numa 
linguagem clara e simples.
A ideia é fornecer conhecimento e habilidade para lidar 
com orçamentos, economizar, investir, evitar dívidas 
desnecessárias e planejar para o futuro. “As pessoas que 
entendem conceitos básicos de finanças estão mais 
propensas a controlar seus gastos, evitar dívidas excessivas e 
estabelecer prioridades financeiras”, comentou o presidente 
do Conselho de Administração, Waldyr Max Júnior, na 
abertura do primeiro encontro, realizado no dia 30 de 
maio/2023, na nova sede da Cooperativa.

Aprenda como gerenciar melhor o seu dinheiro! A Educação Financeira desempenha um papel crucial 
na vida de cada indivíduo, independentemente de sua idade, ocupação ou renda

Quando as pessoas têm controle sobre suas finanças 
e sabem como tomar decisões financeiras sólidas, 

elas se sentem mais seguras e confiantes em relação 
ao futuro. Essa tranquilidade emocional resulta em 
melhor qualidade de vida, menos preocupações e 

uma relação mais saudável com o dinheiro.

“Esta é uma preocupação do Banco Central, que estimula as 
instituições financeiras a promover cursos sobre o assunto, 
para que obtenham mais serenidade e habilidade na hora 
de tomar decisões que envolvam recursos financeiros. 
Muitas pessoas ficam presas em um ciclo de endividamento 
por falta de compreensão dos diferentes instrumentos de 
investimento, retorno esperado e dos riscos”, adverte o 
diretor Operacional, Valdir Furlan.
O próximo evento será em agosto. Faça já sua inscrição na 
sede da Credicana Uniprime, pois o número de participantes 
é limitado a 30 pessoas por palestra.

Primeiro encontro foi com a equipe da Credicana e alguns convidados Ao final, um coquetel para integrar os participantes

ATENÇÃO COOPERADO
A Credicana Uniprime nunca liga solicitando número de conta, cartão de crédito,

senhas, instalação de módulo de segurança ou liberação de dispositivos.
Tenha cuidado com ligações, SMS e e-mails recebidos.

Mantenha sempre seu antivírus atualizado.
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Todos tomaram posse

Comunicado importante
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Conselho de Administração
Posse: 12 de junho/2023, permanece na gestão até 
junho/2027

Presidente: Waldyr Max Júnior
Conselheiros Vogais: João Haddad Neto, Paulo 
Antônio Cunha Bueno Bannwart, Salvatore de Angelis, 
Sylvio Ribeiro do Valle Mello Júnior e Vilma Nilda 
Muller Leandro

Conselho Fiscal
Gestão até junho/2026
Efetivos: Dulcinéia Alves, Salvador Sindona Neto 
e Walter Luiz Rodrigues Martinho
Suplente: Ricardo Manfio Filho

Diretores Executivos
Diretor Operacional: Valdir Aparecido Furlan
Diretor Administrativo/Financeiro: 
Pedro de Freitas Ferreira

* Ambos foram reconduzidos aos cargos no dia 14 de 

junho/2023, devendo permanecer até junho/2027

Isso quer dizer que o FGCoop assegura que você receberá 
seu dinheiro de volta em casos de intervenção ou de 
liquidação de cooperativa de crédito pelo Banco Central do 
Brasil, limitado a R$ 250 mil (duzentos e cinquenta mil reais) 
por CPF ou por CNPJ e por instituição financeira.
Lembre-se que se você receber a garantia do FGCoop em 
decorrência de mais de uma intervenção ou liquidação 
de instituição financeira, o limite total da garantia é de R$ 
1 milhão, a cada período de 4 anos, a partir do primeiro 

pagamento de garantia. Encerrado esse período, o 
limite de cobertura é restabelecido.

Atenção
- O FGCoop garante somente os 

instrumentos financeiros indicados em 

O Banco Central homologou todos os nomes e em junho tomaram posse na Credicana Uniprime 
o Conselho de Administração, o Conselho Fiscal e os diretores Executivos

A Credicana Uniprime informa que saldos em depósito em dinheiro em conta corrente e 
investimentos em depósitos a prazo (RDC-DI), mantidos na Cooperativa, são garantidos 
pelo Fundo Garantidor do Cooperativismo de Crédito – FGCoop, um sistema financeiro 
saudável, com mecanismos de proteção, para eventuais situações adversas.

Salvatore de Angelis, Paulo Antônio Cunha Bueno Bannwart, Salvador Sindona 
Neto, Pedro de Freitas Ferreira, Valdir Aparecido Furlan, João Haddad Neto, 
Waldyr Max Júnior, Vilma Nilda Muller Leandro, Walter Luiz Rodrigues Martinho, 
Dulcinéia Alves e Ricardo Manfio Filho

seu Regulamento, nos limites e nas condições 
ali descritos.
- O FGCoop não garante saldos de quotas-partes de capital, 
depósitos, empréstimos ou quaisquer outros recursos 
captados ou levantados no exterior, aplicações em fundos de 
investimento, letras financeiras, letras imobiliárias garantidas 
(LIG), ações e títulos de capitalização, entre outras.

Importante
- O FGCoop não atua como instituição financeira e não faz 
nenhuma oferta de crédito ou empréstimos a pessoas físicas 
e jurídicas, assim, voluntariamente, não há qualquer recurso 
ou dinheiro disponível ao público em geral.

Para mais informações acesse o site www.fgcoop.coop.br. 



  8  |

C

M

Y

CM

MY

CY

CMY

K

revista_coplana_21x28cm_sangria copiar.pdf   1   18/05/2023   15:12:00



  9  |

Agrocad garante uniformidade do paralelismo

Eventos ajudam alcançar maior eficiência

É cada vez maior a demanda na hora do plantio, por parte 
dos associados da Assocana, pelos serviços do setor de 
Topografia, que realiza um trabalho minucioso de medição 
do perímetro da área a ser plantada, análise de declividade 
– fazendo, inclusive, simulação de chuva, para evitar 
problemas de erosão.
O departamento da Assocana utiliza, desde 2017, o 
Agrocad (versão atualizada), que garante o paralelismo das 
fileiras de cana, evitando o pisoteio na hora da colheita. 
“A prática vem sendo bastante utilizada pelos associados, 
antes do plantio”, comenta Wiliams Maqueda, Topógrafo/
Cadista da Associação. Ele acrescenta que se não foi feito 
o georreferenciamento no plantio, o associado pode fazer 
na soqueira, utilizando o drone, equipamento também 
disponível no departamento Agrícola da Assocana.

Desde o ano passado, o Grupo formado pela Assocana, 
Ridesa, NovAmérica, Agroterenas e Programa Cana IAC vem 
promovendo eventos técnicos, com palestrantes renomados, que 

Organizado pelo Grupo Técnico Sucroenergético do Médio Paranapanema, o próximo vai abordar 
Operações de Colheita; Controle de Pragas e Invasoras; Cultivo: Nutrição; e 3º Eixo

Em março/2023, na Fazenda Santo Reis, em Florínea/SP, do associado Eduardo Dib

chegam com informações 
sobre novas tecnologias 
que estão aumentando 
a eficiência do setor 
canavieiro e melhorando a 
produtividade no campo.
O próximo encontro, 
previsto para julho, será bem 
completo e vai tratar também 
sobre a garantia da qualidade 
na manutenção da soqueira, 
que começa com um bom 
planejamento de plantio e uso 
de equipamentos de precisão.
Se você já está no grupo de 

WhatsApp da Assocana, logo receberá o convite. Se ainda não 
faz parte, mande uma mensagem para (18) 98117-2888 e peça 
para ser incluído!
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Preocupações com El Niño
 agitam mercado global do açúcar

Prof. Dr. Marcos Fava Neves
Vinícius Cambaúva
Beatriz Papa Casagrande

Nosso boletim mensal em parceria com a Assocana 
começa destacando:
Na cana, a moagem para a safra 2023/24 na região 
Centro-Sul totalizou 125,4 milhões de t desde o início 
da temporada até o fim de maio, volume 16,7% maior 
que o registrado no ciclo anterior, é o que aponta a 
União da Indústria de Cana-de-açúcar e Bioenergia 
(Unica).
O clima no início da safra 2022/23 de cana-de-açúcar 
foi bastante favorável ao desenvolvimento das lavouras 
e recuperação da moagem. No entanto, a chegada do 
El Niño este mês foi confirmada pela Administração 
Nacional Oceânica e Atmosférica dos Estados Unidos 
(NOAA), e preocupa os produtores canavieiros, uma 
vez que apresenta risco para as operações de colheita. 
As chances de ocorrer um fenômeno moderado é de 
84% e, ainda, a entidade americana aumentou para 
56% a possibilidade de um evento forte. Esse evento 
climático aumenta a incidência de chuvas na região 
Sul do país, mas pode se estender para algumas áreas 
entre São Paulo e Mato Grosso do Sul, grandes regiões 
produtoras.  
Em relação ao ATR, que mede a qualidade da matéria-

prima, o indicador alcançou 135,22 kg/t, sendo 5,06% 
acima do observado no ano passado (128,72 kg/t). No 
acumulado da safra 2022/23 o valor foi de 124,49 kg/t, 
uma valorização anual positiva de 1,89%. Enquanto isso, 
o mix de produção está em 46,88% para o açúcar e 
53,12% para o etanol.
No açúcar desde o começo do mês de abril, a 
fabricação de adoçante atingiu 6,97 milhões de t, 
aumento de 37,7% no comparativo com o mesmo 
período de 2022/23 (5,06 milhões de t), de acordo com 
dados da Unica. 
Na segunda quinzena de maio, o mix de açúcar foi 
o maior em 17 anos, atingindo 46,9% ante os 43,2% 
no ano passado. Foram 2,90 milhões de t em 15 dias. 
As usinas estão se movimentando para aumentar a 
alocação de açúcar em detrimento do etanol, devido 
a ascensão do preço do adoçante no mercado 
internacional graças as preocupações com a oferta do 
produto na Ásia, o provável crescimento do consumo 
e aumento das probabilidades do El Niño. Em função 
destes fatores, o Departamento de Agricultura dos 
Estados Unidos (USDA) projeta uma retração de 6 
milhões de t nos estoques globais de açúcar na safra 
2023/24, mais um evento que deve seguir sustentando 
os preços no mercado internacional.
No etanol, a produção do biocombustível na atual 
safra 2023/24 fechou maio em 5,77 bilhões de litros, 
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Os cinco fatos da cana para acompanhar

1. Andamento das operações de colheita e moagem 
de cana-de-açúcar na região Centro-Sul. O ritmo 
está quase 17% mais acelerado do que no mesmo 
período do ano passado, o que indica a boa 
evolução. No entanto, vale lembrar que teremos um 
volume bem maior de cana para processar, além de 
possíveis impactos do clima (chuvas) nas operações 
de colheita nos próximos meses.

2. E por falar nesse assunto, com a confirmação do El 
Niño e a elevação da probabilidade de ocorrência de 
um evento forte (56%), será essencial acompanhar as 
previsões de chuva na região Centro-Sul, o que pode 
prejudicar o andamento da colheita e as condições 
fisiológicas das lavouras.

3. Observar o comportamento do mercado global de 
açúcar: as estimativas para oferta do adoçante em 
países da Ásia, que seguem em queda; a previsão de 
elevação no consumo global; a baixa nos estoques 
mundiais de açúcar; e o comportamento das usinas 
brasileiras em função dos preços. A tendência é de 
alta no mix de produção para o adoçante. Vamos 
acompanhar como segue em julho.

4. O comportamento de vendas de combustíveis, 
olhando especialmente para o etanol. Ao que 

parece, as mudanças nas políticas de preços 
da Petrobras seguem afetando os preços e 
opções do consumidor. Em maio, as vendas do 
biocombustível pelas usinas caíram, mesmo diante 
de alta na oferta com o início e evolução da safra.

5. Por fim, acompanhar os impactos da cobrança 
integral dos preços de combustíveis (a partir de 
1º e julho) no setor sucroenergético e também na 
opção de compra do consumidor entre etanol e 
gasolina. Lembrar também dos efeitos nos custos 
de produção (pensando no diesel).

Marcos Fava Neves é professor Titular (em tempo parcial) das 
Faculdades de Administração da USP, em Ribeirão Preto, e da 
FGV, em São Paulo, especialista em Planejamento Estratégico 
do Agronegócio. Confira textos e outros materiais em 
DoutorAgro.com e veja os vídeos no Youtube (Marcos Fava Neves). 

Vinícius Cambaúva é associado na Markestrat Group, mestrando 
em Administração de Organizações pela FEA-RP/USP e 
especialista em comunicação estratégica no agronegócio.

Beatriz Papa Casagrande é consultora na Markestrat Group, aluna 
de mestrado em Administração de Organizações na FEA-RP/USP 
e especialista em inteligência de mercado para o agronegócio.

crescimento de 11,12% em relação a temporada 
anterior. Do total, 3,39 bilhões de litros foram de etanol 
hidratado (-5,17%), representado 58,75%; enquanto 
2,37 bilhões de litros foram de anidro (+47,24%), o que 
corresponde a 41,24%. Além disso, 907,62 milhões de 
litros foi biocombustível produzido a partir do milho, 
uma alta anual de 52,19% para este segmento, de 
acordo também com a Unica.
Ainda segundo a entidade, as vendas de etanol do atual 
ciclo acumularam 4,48 bilhões de litros até o fim de 
maio, configurando queda anual de 1,89%. Desse 
valor, 2,50 bilhões de litros (-13,04%) correspondem 
ao hidratado e 1,98 bilhão de litros (+17,09%) ao 
anidro. Do total vendido, 94,9% são comercializados 
no mercado interno e 5,1% é exportado a outros 
países, destaques para a Coréia do Sul, Holanda e 
Estados Unidos.
Após um mês da adoção da nova política de 
preços pela Petrobras, as cotações caíram pouco 
e continuam próximas aos valores praticados 
anteriormente. Isso porque foi um período que 
apresentou valorização do real e estabilidade no 

preço do petróleo. Porém, ainda 
falta transparência na formação de 
preços da estatal, o que acaba gerando 
insegurança para os importadores. 
Além disso, é necessário destacar que se a 
nova política acabar levando os preços muito 
abaixo da paridade de importação, a atividade 
dos importadores de combustível - segmento que 
supre 25% da demanda nacional - ficaria inviável no 
país. Vale destacar, ainda, que em julho, a cobrança 
integral de tributos federais sobre a gasolina e o 
etanol vai voltar a valer: a partir do dia 1º, os impostos 
passarão de R$ 0,47/litro para R$ 0,69/litro. Vamos 
observar os impactos.
Por fim, o Açúcar Total Recuperável (ATR) registrou 
média mensal de R$ 1,1945/kg em maio, baixa de 1,5% 
na comparação com o primeiro mês da safra 2023/24, 
abril. Relembrando os preços nos últimos 3 meses: R$ 
1,1792/kg em fev/2023; R$ 1,2019/kg em mar/23; e R$ 
1,2129/kg em abril. No momento, o acumulado mensal 
está em R$ 1,2033/kg. Nossa expectativa é que fique 
entre R$ 1,17/kg e R$ 1,20/kg no ciclo atual.
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Água Bonita altera estrutura corporativa

Você pode evitar!

Ao completar 100 anos em 2023, o Grupo Água Bonita, 
empresa produtora de açúcar, etanol e energia elétrica, 
instalada em Tarumã/SP, promoveu alterações em sua 
estrutura corporativa.
Formado pelas empresas Agrícola Água Bonita, Destilaria 
Água Bonita, Termoelétrica Água Bonita e Agrícola 
Congonhas, desde o dia 1º de abril, o Grupo passou a ser 
controlado pela Água Bonita Holding Ltda.
Até então, essas empresas eram dirigidas por uma 
presidência colegiada, formada por Geraldo Nóbile 
Holzhausen (diretor Industrial), Germano Holzhausen 
Neto (diretor Agrícola) e Gerhart Holzhausen Neto 
(diretor Administrativo).

Por meio da nova controladora Água Bonita Holding 
Ltda, foi instituído um novo Conselho Administrativo, 
estabelecido por representantes de suas 
controladoras e por dois conselheiros independentes.
Segundo o comunicado assinado pelo presidente 
do Conselho de Administração, Gerhart Holzhausen 
Neto, “as mudanças estruturais na gestão executiva 
têm como objetivo fortalecer ainda mais a posição do 
grupo no mercado a longo prazo”.
Composição da nova Diretoria Executiva
Belarmino Baptistela Filho: diretor Industrial
Rogério Bonini de Oliveira Garrido: diretor Agrícola
Flávio Ribeiro: diretor Administrativo

Anote aí!
Atenção para os horários de funcionamento do Laboratório de Análise de Cana da Assocana: 
Segunda a quinta-feira: 8h às 17h
Vésperas de feriados e Sextas-feiras: Entregas de amostras de cana somente com horário agendado

Holding passou a controlar 100% das empresas do grupo
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Herbicida pré-emergente da IHARA 
que não dá chance para
a matocompetição.

Vença a batalha contra as plantas
daninhas  com seletividade. 
chegou yamato.

USE O LEITOR DE QR CODE DO SEU CELULAR

AS DANINHAS VÃO SE RENDER!
VEJA MAIS SOBRE A EFICIÊNCIA DE 
YAMATO E PROTEJA SEU CANAVIAL

ihara.com.br

ESTE PRODUTO É PERIGOSO À SAÚDE HUMANA, ANIMAL E AO MEIO 
AMBIENTE; USO AGRÍCOLA; VENDA SOB RECEITUÁRIO AGRONÔMICO; 

CONSULTE SEMPRE UM AGRÔNOMO; INFORME-SE E REALIZE O MANEJO INTEGRADO DE 
PRAGAS; DESCARTE CORRETAMENTE AS EMBALAGENS E OS RESTOS DOS PRODUTOS; 
LEIA ATENTAMENTE E SIGA AS INSTRUÇÕES CONTIDAS NO RÓTULO, NA BULA E NA RECEITA; 
E UTILIZE OS EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL.

ATENÇÃO
YAMATO E AXEEV TECHNOLOGY SÃO MARCAS REGISTRADAS PELA KUMIAI.

Flexibilidade de
uso para todas
as modalidades.

Segurança, maior
seletividade para
o seu canavial.

Longo residual.
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Os produtores de bioenergia 
superam a marca de 94,5 
milhões de toneladas 
de emissões de CO2eq 
evitadas desde que 
começaram a ofertar um 
novo produto associado aos 
benefícios ambientais dos 
biocombustíveis: os Créditos 
de Descarbonização ou CBios. 
O volume equivale ao plantio de mais de 675 milhões de 
árvores, mantidas em pé por 20 anos. O levantamento 
foi realizado pela União da Indústria de Cana-de-Açúcar 
e Bioenergia (Unica), a partir de dados da B3. Abrange 
o período de três anos - junho de 2020, início da 
comercialização de CBios, a 31 de maio de 2023. 
Na prática, cada CBio representa uma tonelada de 
CO2eq que deixou de ser emitida graças à substituição 
de combustíveis fósseis. Essa substituição ocorre, por 
exemplo, com a opção pelo etanol no abastecimento 
do veículo. (Fonte: Unica)

RenovaBio evita emissão de 
milhões de toneladas de CO2eq 10 regras de ouro no 

uso de defensivos
01 - Faça um bom planejamento e compre 
de acordo com o Receituário Agronômico
02 - Certifique-se de que o produto está devidamente 
registrado e recomendado para a cultura de uso
03 - Compre sempre produtos de cooperativas, revendas 
ou direto do fabricante para garantir que são originais
04 - Transporte e armazene os defensivos sempre 
de forma segura e correta
05 - Proteja-se corretamente utilizando sempre todos 
os EPIs de forma correta
06 - Use apenas a quantidade recomendada 
de defensivos e de forma correta
07 - Cuidado no preparo da calda
08 - Regule corretamente os equipamentos de 
aplicação e os mantenha sempre bem conservados
09 - Respeite sempre os momentos corretos de 
aplicação e os intervalos de segurança até a colheita
10 - Descarte corretamente as embalagens

(Fonte: Ihara e Sindiveg)

Herbicida pré-emergente da IHARA 
que não dá chance para
a matocompetição.

Vença a batalha contra as plantas
daninhas  com seletividade. 
chegou yamato.

USE O LEITOR DE QR CODE DO SEU CELULAR

AS DANINHAS VÃO SE RENDER!
VEJA MAIS SOBRE A EFICIÊNCIA DE 
YAMATO E PROTEJA SEU CANAVIAL

ihara.com.br

ESTE PRODUTO É PERIGOSO À SAÚDE HUMANA, ANIMAL E AO MEIO 
AMBIENTE; USO AGRÍCOLA; VENDA SOB RECEITUÁRIO AGRONÔMICO; 

CONSULTE SEMPRE UM AGRÔNOMO; INFORME-SE E REALIZE O MANEJO INTEGRADO DE 
PRAGAS; DESCARTE CORRETAMENTE AS EMBALAGENS E OS RESTOS DOS PRODUTOS; 
LEIA ATENTAMENTE E SIGA AS INSTRUÇÕES CONTIDAS NO RÓTULO, NA BULA E NA RECEITA; 
E UTILIZE OS EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL.

ATENÇÃO
YAMATO E AXEEV TECHNOLOGY SÃO MARCAS REGISTRADAS PELA KUMIAI.

Flexibilidade de
uso para todas
as modalidades.

Segurança, maior
seletividade para
o seu canavial.

Longo residual.

A recuperação do microbioma do solo é o alicerce para 
o aumento da produtividade, segundo o especialista na 
cultura da cana-de-açúcar, Sérgio Gustavo Quassi de 
Castro. «É o primeiro passo para o aumento da eficiência 
do sistema radicular trabalhado em prol da planta e dos 
microrganismos que circundam o solo e as raízes. Sem 
essa renovação positiva não é possível ter aumento 
da produtividade e consequentemente da qualidade 
tecnológica da matéria prima», explica.
Ele destaca que o setor canavieiro já entendeu que o 
manejo com bioinsumos é uma janela de oportunidade 
sem volta e que hoje muitas pesquisas têm comprovado 

resultados factíveis. «O desafio é entender a simbiose e 
saber qual bioinsumo e qual tecnologia adotar em cada 
fase de produção. Diferente de grãos, a cana permanece 
12 meses no campo e enfrenta todas as estações e em 
diferentes estágios. Precisamos entender cada uma 
dessas fases e a interação com o microbioma do solo 
para gerirmos agronomicamente essas ferramentas e 
extrair todo seu potencial”, detalha. (Fonte: Microgeo)

Microbioma do solo
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Soluções para o campo

Nossos agradecimentos 
ao Ademir

O auditório da Assocana 
recebeu no dia 22 
de junho a equipe da 
Coopercitrus, para 
apresentação do seu 
portfólio de tecnologia 
- Campo Digital - para 
diversas culturas.
Em parceria com outras 
empresas de insumos, a 

Esse é o 
tamanduá-mirim
Costumam ser animais solitários, com hábitos 
predominantemente noturnos, o que significa 
que eles dormem durante o dia!

Segundo Natália Tomaz Inácio de Godoy, 
diretora Executiva da APASS – Associação 
Protetora de Animais Silvestres de Assis, com 
alguma frequência as pessoas levam tamanduás 
para a APASS, pensando até que estão doentes e, 
na verdade, eles estão apenas dormindo.

O tamanduá-mirim tem longas garras nas patas 
de trás. Por esse motivo, tem habilidade de 
escalar árvores e capacidade de ficar em pé e até 
caminhar apenas sobre as patas traseiras.

A espécie, que costuma se alimentar de formigas, 
aparece em diversos ambientes, mas as florestas 
são suas áreas preferidas.

A Assocana tem 
convênio com a 
APASS, portanto, 

se encontrar 
animais feridos ou 

abandonados, 
ligue para: 

(18) 99700-3646 ou 
(18) 99796-3646

reunião mostrou aos produtores presentes as possibilidades 
de uso mais eficiente e mais racional dos insumos, com foco 
no aumento da produtividade e redução de custos.
Para falar com os produtores, estavam presentes o engenheiro 
agrônomo Daniel Ferreira Machado, da Coopercitrus, e ainda 
o agrônomo Guilherme Mello, da Giro Agro.

Prestes a completar 20 anos como 
técnico da Assocana, Ademir 
Moreira Carvalho se desligou 
do quadro de colaboradores 
do departamento Agrícola para 
assumir novos desafios em sua 
carreira profissional.
Ele foi admitido em 24 de 
outubro/2003 e ao longo de todos 
esses anos realizou um trabalho 
dedicado e de qualidade nas áreas 
de cana da região, além de ter feito 
muitos amigos.
Agradecemos pelos excelentes 
serviços, pela amizade e desejamos 
muito sucesso ao Ademir!


